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Data: 15.06.2007 
Horário: 08h:30min 
Duração: 3 horas e 30 minutos 
Local: AMVALI – Jaraguá do Sul - SC 
 PAUTA DA REUNIÃO 

 
1. Saudação do Prefeito Anfitrião 
2. Abertura dos trabalhos pelo Presidente da AMVALI 
3. Palestra do Secretário Executivo da AMVALI 
4. Palestra da Professora Dra. Verônica Gesser 
 

PARTICIPANTES 
 

- vide lista em anexo – 
 

 RESPONSÁVEL PRAZO 

1. Após suas saudações iniciais, o Prefeito Anfitrião – Prefeito Moacir Antônio 
Bertoldi comentou que todos os prefeitos da AMVALI têm a responsabilidade 
e a obrigação de se integrarem e permanecerem unidos, independente de 
questões político-partidárias. Todos são responsáveis pelo todo, pela região. 

  

2. O Presidente - Prefeito Felipe Voigt cumprimentou nominalmente os 
componentes da mesa, estendendo seus cumprimentos a todos os presentes. 
Em relação à integração microrregional, disse que reforçava as palavras do 
Prefeito Moacir Bertoldi e declarou-se feliz de poder trabalhar em conjunto 
pela região, já que, unidos, podem vencer um maior número de obstáculos. 

  

3. A Secretária de Desenvolvimento Regional de Jaraguá do Sul – Niúra 
Demarchi dos Santos declarou sentir-se honrada por ter sido convidada para 
uma reunião da AMVALI. Informou que o Orçamento do Estado de Santa 
Catarina está em discussão e que no dia 18 de junho estarão sendo 
escolhidas três prioridades de aplicação de recursos por região do Estado. 
Convidou o Presidente da AMVALI e os presidentes de câmara para estarem 
presentes a esta discussão. 

 18-06-2007 

4. O Secretário Executivo - Alessandro Hansen Vargas consultou os prefeitos 
sobre a necessidade de leitura da ata da 96ª Assembléia Geral Ordinária, já 
que esta havia sido encaminhada com antecedência aos prefeitos e 
presidentes de câmara. Devido a isso, a leitura oral da referida ata foi 
dispensada. 

  

5. O Secretário de Desenvolvimento Econômico de Jaraguá do Sul – Márcio 
Silveira comentou de sua alegria em ter participado do Grupo Pró-UFSC, um 
grupo que se uniu em prol de uma causa regional. Esta é a forma de fazer a 
diferença. Parabenizou a casa e agradeceu a todos pela união. 

  

6. O Presidente do Centro de Profissionais Liberais de Jaraguá do Sul – Almir 
Negri comentou da necessidade de que a CELESC disponibilize a instalação 
de uma carga de 138 mil volts para o Município de Schroeder, através da 
construção de um alimentador da subestação da Tifa da Pólvora – Jaraguá do 
Sul até a subestação de Schroeder. Entretanto, para que esta energia seja 
disponibilizada para a atividade industrial, é preciso fazer uma solicitação 
formal ao Governo do Estado, o que poderia ser feito através da AMVALI.  

  

7. O Presidente da AMVALI referendou a contratação do Secretário Executivo da 
AMVALI, através da Assembléia, que a aprovou por unanimidade. Referendou 
também a contratação de uma assessoria de comunicação.                                
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8. O Secretário Executivo da AMVALI falou sobre a recente exigência feita pela 
Argentina para comprar banana de Santa Catarina. O país, principal 
importador do produto no nosso estado, exige certificação de que a banana 
catarinense está livre da “ferrugem da bananeira”. A citada praga foi detectada 
em 1980 no Vale do Ribeira – SP, não havendo registro de sua ocorrência em 
Santa Catarina. Valorizou a união da AMVALI, que agiu rápido em conjunto 
com o Sindicato da Bananicultura de Santa Catarina e conseguiu suspender o 
embargo argentino por sessenta dias. O Prefeito de Jaraguá do Sul – Moacir 
Bertoldi comunicou que foi a Brasília com o Secretário de Agricultura de 
Jaraguá do Sul – Amarildo Sarti para reunir-se com o Ministro da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento - Reinhold Stephanes. Durante o encontro 
deliberaram a respeito do embargo argentino sobre a banana catarinense. A 
partir deste encontro, mobilizaram-se com o Deputado Odacir Zonta, 
decidindo realizar evento entre os municípios produtores de banana da região 
Norte do Estado de Santa Catarina em que serão discutidas questões 
pertinentes ao assunto. O Prefeito de Jaraguá do Sul pede à Secretária de 
Desenvolvimento Regional de Jaraguá do Sul que solicite a presença do 
Secretário de Estado da Agricultura e Desenvolvimento Rural – Antônio Ceron 
no encontro. 

  

9. O Secretário Executivo da FECAM – Celso Vedana explicou que, além do 
papel de articulação política entre os municípios e as demais esferas de 
Governo, a FECAM tem desenvolvido também trabalhos técnicos, nos quais 
se destacam estudos sobre saneamento básico – temática complicada do 
ponto de vista legal e financeiro. 

  

10. Desfez-se a mesa e o Secretário Executivo da AMVALI fez uma explanação 
sobre os Territórios Rurais, um projeto do Ministério do Desenvolvimento 
Agrário desenvolvido pela Secretaria de Desenvolvimento Territorial (SDT). A 
SDT tem por objetivo contribuir para o desenvolvimento harmônico de regiões 
onde predominam agriculturas familiares e beneficiários da reforma e do re-
ordenamento agrário, colaborando para a ampliação das capacidades 
humanas, institucionais e da autogestão dos territórios rurais. Ao adotar os 
territórios rurais como unidade de planejamento e implementação de ações, a 
SDT busca, através de uma gestão social e participativa, o fortalecimento das 
redes sociais de cooperação, a dinamização econômica e uma melhor 
articulação das políticas públicas. O Estado de Santa Catarina possui 06 
Territórios Rurais, abrangendo 156 municípios. Entretanto, os municípios da 
microrregião da AMVALI não fazem parte de nenhum território rural, embora a 
maior parte deles tenha sua economia embasada no setor agrícola. O 
Secretário Executivo da AMVALI comentou que nossa região possui boa 
organização social e pode elaborar e encaminhar projetos para viabilizar sua 
inclusão junto à SDT na figura de território rural. 
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11. A palestrante do dia – Professora Dra. Verônica Gesser abordou o tema 
FUNDEB - Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e 
de Valorização dos Profissionais da Educação. A principal diferença em 
relação ao antigo FUNDEF é que o novo fundo abrange a Educação Infantil 
(incluindo creches), o Ensino Médio e a Educação de Jovens e Adultos, além 
do Ensino Fundamental. A Professora fez uma longa explanação sobre o 
fundo, sempre destacando o cenário atual da educação no Brasil, um país 
que, a exemplo dos demais países latino-americanos, investe pouco neste 
setor. A Professora salientou que é importantíssima a atualização e precisão 
dos dados informados nos censos escolares porque estes servirão como base 
de cálculo para os fins da distribuição dos recursos do FUNDEB. Falou 
também rapidamente sobre a base de cálculo do Fundo e sobre os destinos 
do investimento e destacou que pelo menos sessenta por cento dos recursos 
anuais provenientes do Fundo serão destinados ao pagamento da 
remuneração dos profissionais do magistério da educação básica da rede 
pública. Os outros quarenta por cento devem ser aplicados em estímulos ao 
trabalho e na formação docente continuada, visando-se a melhoria na 
qualidade do ensino. Encerrou comentando que é importantíssimo conhecer o 
que está disponível em termos de políticas públicas para prover a comunidade 
de suas necessidades enquanto gestores. 

  

12. O Secretário Executivo da FECAM – Celso Vedana apresentou proposta de 
parceria para a implantação da Escola de Gestão Pública Municipal - criada 
pela FECAM com o objetivo elevar os níveis de eficiência da administração 
pública municipal atuando na divulgação e realização de eventos como 
congressos, seminários, encontros estaduais e regionais, e de cursos de 
extensão e capacitação, em conjunto com as Associações de Municípios. As 
capacitações técnicas a agentes e servidores podem ser feitas em parceria 
com universidades e outras entidades, promovendo-se cursos de extensão 
nas sedes das associações de municípios ou cursos à distância. O colégio de 
prefeitos demonstrou-se favorável à parceria entre AMVALI e FECAM para a 
criação da Escola de Gestão Pública da FECAM na microrregião. 

  

13. Nada mais havendo, o Presidente da AMVALI encerrou os trabalhos, 
convidando a todos para conhecer as instalações do anexo da sede da 
Associação dos Municípios do Vale do Itapocu, cujas obras estão 
parcialmente concluídas. 

  

 
 

 
 
 
FELIPE VOIGT 
Presidente  
 
 
 
 
ALESSANDRO H. VARGAS 
Secretário Executivo 
 

 
 
 


